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■国务院批准设上海自由贸易区。近日，国务院正式批

准设立中国(上海)自由贸易试验区。试验区范围涵盖上海市

外高桥保税区、外高桥保税物流园区、洋山保税港区和上海

浦东机场综合保税区等4个海关特殊监管区域，总面积为

28.78平方公里。建设中国（上海）自由贸易试验区，是顺应

全球经贸发展新趋势，实行更加积极主动开放战略的一项重

大举措。主要任务是要探索我国对外开放的新路径和新模

式，推动加快转变政府职能和行政体制改革，促进转变经济

增长方式和优化经济结构，实现以开放促发展、促改革、促创

新，形成可复制、可推广的经验，服务全国的发展。建设中国

（上海）自由贸易试验区有利于培育我国面向全球的竞争新

优势，构建与各国合作发展的新平台，拓展经济增长的新空

间，打造中国经济“升级版”。

■国务院发布金融支持小微企业发展意见。日前，国务

院办公厅发布关于金融支持小微企业发展的实施意见。意见

从八方面提出支持措施并作出部委分工安排，即确保实现小

微企业贷款增速和增量

“两个不低于”的目标，

加快丰富和创新小微企

业金融服务方式、着力

强化对小微企业的增信

服务和信息服务、积极

发展小型金融机构、大力拓展小微企业直接融资渠道、切实

降低小微企业融资成本、加大对小微企业金融服务的政策支

持力度、全面营造良好的小微金融发展环境等。

■国务院印发关于加快发展节能环保产业的意见。日

前，国务院印发《关于加快发展节能环保产业的意见》，提出

到2015年，我国节能环保产业年均增速在15%以上，总产

值要达到4.5万亿元，成为国民经济新的支柱产业。

■加大财税支持力度、完善信息消费支持政策。国务院

办公厅近日发布《关于促进信息消费扩大内需的若干意见》，

提出信息消费增长的主要目标为，到2015年，信息消费规

模超过3.2万亿元，年均增长20%以上，带动相关行业新增

产出超过1.2万亿元，其中基于互联网的新型信息消费规模

达到2.4万亿元，年均增长30%以上。基于电子商务、云计算

等信息平台的消费快速增长，电子商务交易额超过18万亿

元，网络零售交易额突破3万亿元。《意见》主要内容包括，深

化行政审批制度改革。加大财税政策支持力度。切实改善企

业融资环境。改进和完善电信服务。加强法律法规和标准体

系建设。开展信息消费统计监测和试点示范等。

■银监会新规放松境内企业设立中资银行的门槛。银

监会日前发布公告称，中国银监会对《中资商业银行行政许

可事项实施办法》进行了修订。对照此前2006年版本，新办

法在中资商业银行设立方面特别是境内企业发起设立中资

银行方面有一定放松，除审慎性条件外再无硬性指标。在其

审慎性条件中，取消了“地方政府不向银行投资入股，不干预

银行的日常经营”；去掉了“商业银行资本充足率不低于

8%，非银行金融机构资本总额不低于加权风险资产总额的

10%”，以及“权益性投资余额原则上不超过其净资产的

50%（合并会计报表口径）”的要求等。

■《高邮市建筑业总部集聚区若干政策意见》出台。日

前，政府常务会议研究通过《高邮市建筑业总部集聚区若干

政策意见》，在城南经济新区统一规划建设高邮市建筑业总

部集聚区，规划面积160亩，其中建筑企业总部办公楼群占

地总面积145亩，配套商业区占地总面积15亩。在集聚区

规划、供地政策、税收政策、规费政策、管理及服务、考核政策

等方面做了规定。

■ 《市政府关于推进当前全市光伏产业发展的政策意

见》下发。近日，我市就推进当前全市光伏产业发展提出十条

政策意见。即相关部门要推动政府与企业间的信息共享；鼓

励企业复工生产，给予生产企业全额奖励增值税、所得税的

地方留成部分；与国内外大企业合作、兼并重组后投入实质

生产的，给予新增实收资本千分之三到百分之一的一次性奖

励；对光伏企业房地产办证予以优惠；对投资在500万元以

上的企业技术改造项目按生产设备实际投入总额的百分之

一点五给予奖励等。

他是老板的儿子，没有选择“空降”，而是从最基层的销售员干起。一干就是八年，销售业绩年年遥遥领先。

他说，尽管我是老板的儿子，我也要努力，也要用实力证明自己。如今，他靠着自身的努力从一名普通的销售员

晋升到公司总经理。一路走来，无疑验证了“天道酬勤”这句话———

!"#$%&'

———记扬州光明电缆有限公司总经理杨志鸿

主编：杨军 郭玉梅

20日下午，记者来到位于菱塘回族乡的扬州

市光明电缆有限公司新厂区，占地150多亩、5万

多平方米连跨的现代化标准厂房和 9层 5000平

方米办公大楼伫立眼前，气派非凡又不失现代气

息。敲开总经理办公室的大门，杨志鸿热情地招呼

我们。环顾办公室四周看到，他办公桌后方的墙壁

上挂着一幅“天道酬勤”的书法题字，遒劲有力。杨

志鸿坦言这是他最喜欢的这四个字，记者以为这

四个字正是他人生阅历的最好诠释。

2000年，父亲杨福贵果断放弃公司内的普通电线电缆

生产线，进行产品结构调整，主攻舰船用特种电缆，并趁势对

企业的机制进行大刀阔斧的改革。

改革的阵痛历历在目，正是这一年，26岁的杨志鸿带着

“去企业熏陶一下，锻炼自己”的想法，放弃了原先很稳定的

教师职业，加入了父亲的光明电缆公司，从最基层的销售员

做起，一干就是8年。

年轻的杨志鸿带着“初生牛犊不怕虎”的闯劲开始四处

跑市场，从在青海省西宁顺利拿下第一笔订单开始，他的销

售业绩年年位居第一；从第一笔订单的300多万元到几千

万，再到后来的几亿元，杨志鸿用努力和实力证明着自己，因

为他始终坚信努力才有回报。

然而，看似年年位居公司前列的销售业绩并非都是一帆

风顺得来的，其中也有常人难以想象的艰辛与汗水。谈及那

时跑销售所吃的苦，杨志鸿坦言多得记不清了。上世纪90年

代，汽车等交通工具不像现在这么发达，造船厂一般都座落

在城市郊区的江边，交通非常不方便。早上为了赶在客户正

常上班前到达，杨志鸿常常早上五点多钟起床，乘坐公交车

到达郊区，然后背着一大摞材料再步行一个多小时到达江边

的造船厂，一刻也不喘息地与客户谈生意。

采访中，杨志鸿动情地回忆起第一次去江南造船厂跑销

售的经历。当杨志鸿向江南造船厂的经办人推销自己公司的

电缆时，对方竟然说：“光明电缆，我们不可能用你们的产

品。”这句话让杨志鸿深受打击，也正是这句话激发了他的斗

志，发誓一定要拿下这家造船厂的订单。后来，杨志鸿通过自

己的努力，最终成功地将光明电缆“打进”了江南造船厂。现

在，江南造船厂已经是光明公司长期稳定的大客户，多年来

合作十分愉快。

正所谓天道酬勤，这句话不仅是对已经晋升为总经理的

杨志鸿本身的褒奖，也是对光明电缆公司近年来加快发展的

肯定。今年5月19日，光明电缆公司从原先占地50亩的旧

厂区，搬进了占地面积150多亩的新厂区。至此，光明公司迈

上发展的新里程碑。

然而令记者不解的是，这几年，我国受欧美市场影响，造

船业订单锐减，导致船用电缆企业生产量直线下降。在造船

业不景气的情况下，有些生产船用电缆的企业或是转行，

或是压缩生产规模。光明电缆公司为何还要逆势而上，投

入大量资金扩大规模、新建厂区？

“主要是从公司自身发展出发，市场不好反而更要大

胆地往前走，去发展。低谷正是机遇期，要在机遇到来之

前做好各项准备工作，大投入谋划长远大发展”。杨志

鸿说，旧厂区的生产规模已经不能适应现在的发展，生产

设备也比较老旧，不利于今后的快速发展。

2010年下半年，杨志鸿和父亲大胆决策，决定投入

10亿元新上舰船用特种电缆扩产项目，目前一期工程已

竣工，新购了30多套具有国内先进水平的电缆制造设

备，企业形象焕然一新，产能大幅增长。杨志鸿胸有成竹

地对记者说：“我满怀信心地期待着2015年船用电缆生

产高峰期的到来。”“十二五”期末，光明公司年生产能力

可达20亿元，力争销售达15亿元，到时将从根本上解决

长期困扰公司生产、制约销售的瓶颈，使公司真正步入跨

越发展的快车道。

截至目前，搬进新厂区的光明电缆公司运转平稳，订

单基本与去年持平。杨志鸿表示，在整个形势下滑、竞争

激烈的情况下公司取得不错的成绩，主要是得益于自身

的品牌优势和以国家大中型企业为主的客户群以及产品

覆盖范围广泛的特点。

在采访中，提及“老板的儿子”这个特殊的身份，杨志

鸿有着特别的感受，他说，即使我是老总的儿子，我也要

努力，因为天上不会掉馅饼。父亲所取得的成绩只能是他

自己的，而我必须在这个基础上生成新的东西，这才是属

于我自己的，才是自己的价值所在。

在杨志鸿的办公室内，摆放着一座“大展宏图”的扬

州漆器，寓意着年轻的杨志鸿将大展宏图，寓意着光明电

缆公司将在新的起

点上大展宏图。

祝福杨志鸿，

祝福扬州光明电缆

有限公司！

□ 赵婷


